
学雷锋 倡“三平”

招聘信息

生活服务区

Life

7

2012

年

8

月

3

日 星期五

党报热线

JIAOZUO��DAILY

■

官方微博：

weibo.com/jzrb■

新闻热线：

8797000■

编辑：赵玉玲

│

校对：胡玉成

│

组版：杨保星

7

2012

年

8

月

3

日 星期五

新闻时评

JIAOZUO��DAILY

■

官方微博：

weibo.com/jzrb■

新闻热线：

8797000│

编辑：赵玉玲

│

校对：胡玉成

│

组版：杨保星

健康提醒

招考动态

日前， 解放

区上白作街道上

白作村计划生育

独生子女户家庭

收到了遮阳伞 、

围裙等礼品。 连

日来， 解放区将

1

万余份计生礼

品发送到独生子

女户家里， 通过

这种形式， 将婚

育新风有关政策

法规宣传到户。

李良贵 摄

闪湘玲：用爱助寒门学子圆梦

本报记者 刘 婧

昨日上午，解放区新华街道鸿

源社区举行了一个简短的捐赠仪

式， 社区居民闪湘玲将

1000

元扶

助金送到了辖区计生特困家庭子

女王粒的手中，希望帮助她顺利走

上大学路。

18

岁的王粒今年考取了洛阳

师范学院汉语言文学专业，然而她

却一直高兴不起来：母亲做过大手

术，丧失了劳动能力，一家人仅靠

父亲微薄的收入维持生活。 因此，

虽然还未拿到录取通知书，可上大

学的费用已经让她犯了难。

闪湘玲通过社区得知王粒的

情况后， 向她伸出了援手。 王粒

只是闪湘玲今年资助的

10

名大学

生中的其中一名。 为辖区贫困学

子捐款 、 关爱社区低保户家庭 ，

四年间， 闪湘玲先后资助了

40

位

贫困学子。

“闪大姐就是我们社区的热心

人。”社区党总支书记孙安培说。每

年社区都会有一批学生考上大学，

他们当中有许多都是计生贫困家

庭的孩子。 上大学，每年需要上万

元的费用， 家庭根本无法负担，虽

然社区每年都会统计这些学生的

信息，但由于社区经费少，无法一

一给予资助。

2009

年， 得知社区有一位爱

做好事的闪大姐，那年夏天，孙安

培敲开了闪湘玲家的门。“没想到，

闪大姐真是热心， 一听说我的来

意，立刻答应下来。”更让孙安培没

想到的是，从那年开始，闪湘玲每

年都会将

1

万元爱心捐款送到社

区。

闪湘玲做的好事远不止这些。

辖区育龄妇女徐艳霞，丈夫突发心

脏病死亡， 她本人又得了癌症，生

活十分困难。 得知情况后，闪湘玲

主动到徐艳霞家看望她， 当场

捐出

500

元钱， 鼓励她 “不悲

观，不放弃，要对自己有信心”，

并表示将会继续帮助她。此后，

闪湘玲每月按时给徐艳霞家送

去

5

公斤鸡蛋、

2

箱牛奶，一直

坚持到

2

年后徐艳霞因病去

世。

每次资助贫困学子， 听到

孩子们说谢谢，闪湘玲总是说：

“不需要说感谢，只要你们能好

好学习，改变自己的命运，我比

谁都高兴。 ”

未来三天有雨

最高气温 31℃

昨日 ，记

者从市气象局

了解到，

8

月

4

日至

5

日 ，受

登陆台风倒槽

影响，全市将有一次降水过程。

该局工作人员提醒市民， 外出

遇到暴雨时应尽量不赶路，并

尽快到地势较高的建筑物中暂

时避雨。 如遇雷雨，可以蹲下，

尽量降低自己的高度， 同时将

双脚并拢， 减少跨步电压带来

的危害。不要在大树底下避雨，

最好离大树

5

米以外。 因为下

雨时， 大树潮湿的枝干相当于

一个引雷装置。

我市具体天气预报如下：

3

日，阴天间多云，局部地区有阵

雨，偏东风

2～3

级，气温

23℃～

31℃

；

4

日至

5

日，阴天有中阵

雨，偏东风

2～3

级，气温

23℃～

28℃

。 许明霞

河南省 2012年公务员招考工作启动

计划招录 4727人

全省

2012

年统一考试录

用公务员工作已全面启动，共

计划招录

4727

人，是历年来全

省统一招录公务员最多的一

次。

此次招考报名采取网上报

名与现场报名相结合的方式进

行，

9

月

15

日进行笔试， 考试

科目为行政职业能力测验和申

论两科。 省人力资源和社会保

障厅提醒， 本次公务员录用考

试不指定考试辅导用书， 不举

办、 也不委托任何机构举办考

试辅导培训班。 考试范围参考

中央机关及其直属机构

2012

年统一考试录用公务员公共科

目考试大纲。

《河南省

2012

年统一考试

录用公务员简章 》

8

月

2

日起

在河南省人力资源和社会保障

厅网站（

http

：

//www.ha.lss.gov.

cn

）、 河 南 省 公 务 员 局 网 站

(http

：

//www.hngwy.gov.cn)

、

河南人事考试网（

http

：

//www.

hnrsks.gov.cn

）上发布 ，有意报

考者可登录查询。 大 河

青少年常在户外活动有助避免近视

青少年近视率居高不下是

近年来引人关注的问题， 英国

最新研究显示， 经常在户外活

动的青少年， 出现近视的风险

要低于总待在室内的同龄人。

研究显示， 八九岁时户外

活动时间较多的孩子与户外活

动时间较少的孩子相比，到

15

岁时出现近视的几率只有一

半。

研究人员说， 现在还不清

楚孩子们多在户外活动能够保

护视力的原因， 不过以前就有

研究显示在户外活动对孩子身

体有好处，再加上本次发现，足

以提醒家长应该鼓励孩子们多

到户外活动。

新 华

试用期是否包含在

劳动合同期限内？

问题提出：张先生

问题陈述：我是一名刚毕业的大学生，最近应聘

到一家公司， 可是该公司却要求试用几个月再签合

同。 请问，试用期是否包含在劳动合同期限内？ 劳动

者试用期的工资有最低标准吗？

行动记者：麻 酩

行动结果：试用期应包含在劳动合同期限内。据

市人力资源管理中心负责人介绍，现实生活中，有些

用人单位或公司往往对于试用期内的劳动者不签订

正式的劳动合同，而经常会等到劳动者“转正”以后，

再签订劳动合同。首先，用人单位的这种做法是错误

的；其次，即使在试用期内不签订劳动合同，试用期

的期限仍然是计入劳动合同期限内

的。此外，《劳动合同法》对试用期的

工资也有明文规定： 劳动者在试用

期的工资不得低于本单位相同岗位

最低档工资或者劳动合同约定工资

的

80%

， 并不得低于用人单位所在

地的最低工资标准。

水网改造新用户

如何缴水费？

问题提出：赵先生

问题陈述：我是山阳路恩华小区的居民，上个月

小区刚刚水网改造完毕，请问该怎样缴水费？

行动记者：高小豹

行动结果： 据市水务有限责任公司工作人员介

绍，目前用户缴水费可采取的方式有：

1.

现金缴费。

用户持供水服务卡到焦作水务各缴费点、 中国邮政

邮寄窗口和开通了代收水费业务的缴付通网点即可

办理缴费业务；

2.

银行代扣。 用户可到中国银行、中

国邮政储蓄银行与银行签订代扣协议， 只要代扣账

户余额足够，水费产生后即可直接由银行划转；

3.

网

银缴费。 中国银行和工商银行的网上银行客户可通

过网银缴费；

4.

刷卡缴费。 用户到

水务公司自建缴费网点可刷银联卡

缴水费。 需要提醒的是， 由于银行

收款时间限制， 水务公司自建各收

费点的业务办理时间为工作日的

8

：

00

至

16:00

。 其他具体事项，用户

可拨打电话

3901020

进行咨询。

网络不能成为

侵权的“避风港”

□

朱 巍

7

月

31

日 ，西安法院一审支

持了药庆卫诉张显的诉讼请求 ，

判决被告张显删除网络侵权信息，

连续

30

日刊登道歉声明， 并支付

1

元的精神损害赔偿 。 自此 ， 轰

动一时的药家鑫之父网络维权案

以药庆卫的全胜告一段落。 从法

学研究的角度看， 本案在我国互

联网适用法律进程中具有重要参

考意义。

首先， 网络公众人物表达更

需谨慎。 张显因代理 “药家鑫案”

成为事实上的公众人物， 势必会

广受关注。 社会关注度的提高要

求公众人物在表达的时候承担更

多的社会责任和谨慎义务， 尤其

是在网络环境下， 信息传播速度

之快和影响范围之广是不言而喻

的。 作为公众人物， 张显理应比

一般网民对自己的言论负有更高

的谨慎义务， 然而他故意或者放

任那些 “虚假” 信息的发布与传

播， 当然应承担侵权责任。 西安

法院在本案中援引公众人物概念

审理网络侵权案件， 是我国法院

应对新型网络侵权纠纷案件的一

次积极探索和有效尝试。

其次， 网络转载和转引不能

完全免责。 本案中， 张显以侵权

信息是 “转自他人 ” 进行抗辩 ，

这条抗辩事由最后没有被法院采

纳。 原因很简单， 张显作为 “药

家鑫案” 代理人， 完全有能力去

证明所谓转自他人信息是否真实，

但是他怠于考证， 或者出于对自

己代理案件的倾向性期望而放任

损害结果的发生， 所以 “转自他

人” 的理由不具有抗辩效果。值得

注意的是，我国网络实名制尚未全

面实施，一个网民可以在网络上同

时拥有数个“马甲”，如果网络转载

可以完全免责，那么，将出现侵权

人恶意转载自己其他“马甲”的侵

权信息而逃避法律制裁的情形。所

以，法院对于网络转载和转引免责

抗辩的采纳应该格外谨慎。

最后，网络不是影响司法的工

具。 严格意义上讲， 本案不是一

起简单的民事侵权纠纷， 而是作

为在审案件诉讼代理人利用网络

谣言和虚假信息制造网络舆论 ，

意图影响司法独立审判的不法行

为。 我国目前对此类行为的规制

仍较为模糊， 缺乏明确的法律规

定和有效判例 。 从比较法来看 ，

有两种做法可供我国未来立法参

考。 一种是事前禁止型， 以美国

“禁言令” 为代表， 在处理敏感案

件的时候， 美国法官往往会签署

命令禁止当事人及代理律师向公

众谈及与本案相关的一切信息 。

另一种是事后惩罚型 ， 以英国

“藐视法庭罪”为代表，该罪就是为

那些试图引导舆论干预司法独立

之人所设立的， 即便那些人所言

均属实也不能免责 。 不可否认 ，

网络时代的 “透明性” 确实有助

于司法公正， 但是我们同样不能

忽视， 网络舆论的 “易于操纵性”

左右司法独立的弊端同样存在 。

如何取舍， 还需要立法、 司法机

关深思熟虑。

求职节目，有公信才有生命

【事件】 郭先生称年初参加福建东南卫视的电

视职场招聘节目《步步为赢》，经过多轮选拔之后获

得小米公司一份年薪

20

万元的工作。 当郭先生去

公司报到时， 被小米公司以没有合适职位为由拒

绝。目前，郭先生已提起诉讼，向小米公司索赔

5

万

余元。

(8

月

1

日《北京晨报》

)

【观点】电视求职节目作为一种集娱乐性、实践

性、实用性的新型电视节目

,

具有很多优势

,

这类节

目要获得良性、健康的发展

,

公信力是处于第一位

的。 所谓公信力

,

就是招聘者必须是那些真正要寻

找人才的企业；应聘者也必须是真正要寻找工作的

求职者

,

然后在电视台提供的这个平台上

,

各取所

需

,

各有所得。 如果缺乏了公信力

,

电视台通过炒作

获得收视率

,

公司通过炒作做宣传

,

却把求职者当成

是一种道具

,

则这样的节目

,

是不会有真正生命力

的。 ———《法制日报》

没有人“拒捐”，

拒的都是“糊里糊涂的捐”

【事件】深圳市绿色基金会近日发起近

20

年来

首次大规模义捐活动，称获捐资金将用于城市景观

林带建设。 让人意外的是，该消息一出，支持者寥

寥，网友反对声成片，有网友称“作为纳税人，我已

经纳税了”，还直指政府部门绿化建设中的“浪费”

和“不透明”，该活动目前未收到捐款（

8

月

1

日《晶

报》）。

【观点】民众质疑多了起来，这是一种公民意识

的觉醒，不能简单地以国人精神堕落、丧失掉爱心

来作为解释，不然就无法解释国人在汶川地震之后

的表现。 在一个物质正在极大丰富的社会，大家捐

款应该是“不差钱”的，差的是一种认同感情———一

个捐款，肯定是清清楚楚的、名正言顺的、磊磊落落

的，大家慷慨解囊，不是钱多了没处花，而是因为从

感情上认同你，且有一种崇高感，如果出于好心而

想捐钱的人，要担心钱财会流入一个贪污腐败的组

织手里， 要担心自己的举动会被嘲笑 “很傻很天

真”，你如何让他满怀热情地踊跃掏钱？

———《扬子晚报》

午托摇号是对教育的讽刺

□

付凯明

近日，有家长反映，广东东莞

阳光二小学生午餐午休需摇号。据

悉， 该校一年级扩招到

7

个班，往

年全部学生都可午托，但今年只能

解决部分新生午托。 由于资源有

限，学校采取摇号的方式，一共摇

出

150

多名学生，中午可留宿学校

用餐和休息，其余学生只能由家长

接回家。（据

8

月

1

日《广州日报》）

“摇号” 可以用于赌运气的抽

奖、购买彩票和商业促销。 摇号的

范围可以涉及汽车上牌、 学生择

校、购买汽车和房产。可现如今，连

小学生午餐午休都要靠摇号来决

定，实在让人唏嘘。

教育公平是社会公平的重要

基础，“摇号午休”显然是与教育公

平、 社会公平背道而驰。 “百年大

计，教育为本”的口号不能只是空

谈，还得有切实有效的行动，这其

中起码要有对教育的资金投入和

扶持力度。 此外，后知后觉的情况

本不该发生，如果相关部门及校方

将工作做在前， 考虑问题全面妥

当，何至于出现新生暴增而导致的

现状呢？

而就国家政策而言，我国《义务

教育法》明文规定，学校设置应当与

居民区的建设同步， 为何会一下子

出现新生暴增的现象呢？ 况且在房

地产开发的时候， 开发商就一并缴

纳了教育费附加。 这些钱用到哪里

去了呢？ 同样是缴了学费享受平等

教育的学生， 只能被迫靠摇号来决

定吃饭和睡觉的权利，学生辛苦，家

长也跟着劳累，这又是公平的“摇号

决定命运”的行为显然不妥。

学校采取摇号的方式，表面看

似体现了公平合理的原则，实则无

奈之举，更有逃避责任之嫌。试问，

没有足够的条件和能力为何放手

扩招？ 一个年级陡然扩招

7

个班，

一下子要多出多少学生。莫非所有

摇号都是在“公开、公平、公正”之

下所为？在摇号的背后会不会隐藏

一些不为人知的猫腻或是漏洞。学

校招生时没有提前说明不能午托，

若事先预知或及早告知，也许当时

就会有家长考虑选择其他学校。笔

者认为，除摇号之外的方法其实还

有很多，譬如可以座谈会的形式说

服就近的家长接走孩子，把名额留

给不具备回家条件的学生。也可通

过外卖食品、租赁床铺等方法解决

问题。

摇号不是公共管理的方法，更

不是一种决策机制，也绝不是一种

教育，不能解决不了就把问题转嫁

于家长身上。 此外，摇号决定午饭

午休权也许并不是个例，这也给其

他地方的政府和学校敲响了警钟，

摇号摇出的不是运气，而是对教育

的讽刺、对祖国的未来的不负责。

我市启动食品安全“四大放心”工程

奶肉菜豆制品监管将更加严格

本报讯 （记者刘婧 实习生董

麒麟） 生活中，奶、肉、菜、豆制品

是百姓餐桌上最常见、消费量最大

的食品，这些食品的质量安全也常

为人们所关注。 昨日，记者从市食

品安全委员会扩大会议上了解到，

我市“四大放心”工程即日起全面

启动实施。 这意味着，今后我市将

对奶、肉、菜和豆制品的质量安全

进行更加严格的监管，保障全市人

民喝上放心奶，吃上放心肉 、放心

菜和放心豆制品。

治理整顿和达标创优是此次

实施“四大放心”工程的两大主题，

在历时半年、四个阶段的实施过程

中，我市将着力通过专项整治和达

标创优，使原料乳合格率 、乳制品

合格率在

98%

以上；肉类产品中不

得检出瘦肉精类物质，城镇肉类产

品全部来自定点屠宰企业；基地蔬

菜合格率在

98%

以上，城镇市场蔬

菜合格率在

96%

以上；非即食类豆

制品合格率在

95%

以上，腐竹类产

品合格率在

98%

以上。 创建一批食

品安全放心工程达标单位。

放心奶工程：全面清理整顿全

市所有奶站

在实施放心奶工程中，我市将

对全市所有奶站开展一次全面清

理整顿，对不符合标准要求的奶站

限期整改，对条件差、质量安全难

以保证的奶站坚决取缔。

在提高乳制品质量安全水平

方面，我市将继续严格食品添加剂

管理， 推进乳品企业诚信体系建

设，建立食品安全可追溯体系。 同

时，强化市场监管。 加强乳制品经

营资格审查，加大乳制品市场质量

安全和抽检工作力度 ， 对批发市

场、农村和学校周边地区乳及乳饮

料产品进行重点监管。

放心肉工程：加强对流通消费

环节监督检查

在实施放心肉工程中，我市将

坚决查处添加瘦肉精等违禁物质

行为，完善并落实生猪免疫检疫制

度和病死、病害生猪无害化处理措

施；严厉打击私屠滥宰和屠宰销售

注水、病害生猪及含瘦肉精等违禁

物质生猪的违法行为；集中整治无

证无照肉制品加工点，依法查处以

病死、 病害猪肉加工肉制品行为，

打击使用非食品原料或滥用添加

剂生产加工肉制品行为。

与此同时，我市将加强对集贸

市场、超市、餐饮单位和食堂等流

通消费环节的监督检查，督促经营

主体落实肉类食品进货台账和索

证索票制度； 加强牛羊肉管理，严

厉打击牛羊肉生产、经营中的违法

违规行为。

放心菜工程：打击经营使用高

毒高残留农药行为

在实施放心菜工程中，我市将

加强源头治理，对全市蔬菜生产基

地、专业村进行全面检查 ，实行检

测合格上市制度，严厉打击经营使

用高毒高残留农药行为。

同时 ， 加大上市蔬菜检查力

度，建立健全上市蔬菜质量安全例

行监测制度，建立大型蔬菜批发市

场、超市、学校食堂蔬菜检测索票

索证制度，对进入商场、超市（连锁

店）的蔬菜实行挂牌公示。

放心豆制品工程 ： 取缔黑作

坊，严把市场准入关

在实施放心豆制品工程中，我

市将加大对无证无照加工作坊的

查处力度，坚决取缔黑作坊。 加强

对获证豆制品企业的监管，加大抽

检力度，提高覆盖率。

我市还将着力落实豆制品索

证索票和进货台账制度，严把豆制

品市场准入关，对进入商场 、超市

的无包装豆制品实行挂牌公示。

通过“四大放心”工程的实施，

我市将在全市创建

10

家以上放心

菜工程达标种植基地，

10

家以上放

心奶工程达标奶站，

10

家以上放心

肉工程达标养殖企业、

3

家屠宰企

业 、

30

家以上经营单位 ，

3

家放心

豆制品工程达标生产加工企业。

记者了解到， 今年年底前，我

市将对诚信好的企业颁发食品达

标或放心证书，让公众知道哪些门

店可以放心去、哪些东西可以放心

吃。 明年，我市将再选择

1

到

2

个

品种进行整治，争取通过

3

到

5

年

的努力， 有效保障百姓的餐桌安

全，全面提高全市食品安全水平。

近日，河南农业大学文法学院

20

余名学生利用暑假，到山阳区

一托老院开展了为期

3

天的社会实践活动。他们通过打扫卫生、拔院

内的杂草、和老人交流、表演节目，给老人带去了欢乐。图为学生们正

在表演节目。 胡炎朋 摄

出门有交代

顾培利 作

顾培利 作


